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N I E D E R S C H R I F T 

 

 Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses in der 

Legislaturperiode 2016 bis 2021 

am 26.11.2018 

 Kleiner Saal des Bürgerhauses, Schulstraße 4, Kirchhain 

 

Anwesend waren: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Peter Emmerich  
Herr Harald Kraft Vertretung für Herrn Patrick Gatzert 
Herr Stefan Menz  
Herr Michael Nass  
Herr Reiner Nau  
Frau Katharina Pfaff-Gojic Vertretung für Frau Dagmar Schmidt 
Frau Susanne Stein-Bast  
Herr Prof. Dr. Rainer Waldhardt Ausschussvorsitzender 
 
Anwesend ohne Stimmrecht 
Herr Ulrich Balzer bis TOP 6 
Herr Reinhard Heck  
Herr Markus Heeb  
Herr Lothar Klingelhöfer  
Herr Dr. Christian Lohbeck bis TOP 7 
Herr Heinrich Maus  
Herr Sigurd Meier  
Herr Prof. Dr. Erhard Mörschel  
Herr Uwe Pöppler  
Frau Helga Sitt  
 
Für den Magistrat 
Herr Bürgermeister Olaf Hausmann  
Herr Stadtrat Peter Ahne bis TOP 10 
Herr Stadtrat Wolfgang Budde  
Herr Erster Stadtrat Konrad Hankel  
Frau Stadträtin Karin Pielsticker bis TOP 10 
Herr Stadtrat Hans-Jürgen Sitt  
 
Schriftführer 
Frau Judith Schulz 
 
 
Für die Verwaltung 
Herr Benjamin Beule Mitarbeiter Fachbereich 3/Sicherheit und 

Ordnung zu TOP 5 und 6 
Herr Volker Dornseif Leiter Fachbereich 4/Bau, Planung und 

Stadtentwicklung zu TOP 4 und 9 

 

Beginn der Sitzung:   18:30 Uhr 

Ende der Sitzung  :   20:45 Uhr 
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Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 

26.11.2018 

(TOP 1)   

Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Der Ausschussvorsitzende begrüßte alle Anwesenden und stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, 
dass die Mitglieder des Ausschusses rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen worden sind 
und der Ausschuss nach § 53 i.V. mit § 62 Abs. 5 HGO beschlussfähig ist. Ort und Stunde sowie 
die Tagesordnung sind auf der Homepage der Stadt Kirchhain www.kirchhain.de/Verwaltung-
Politik/Verwaltung/Bekanntmachungen sowie im Kirchhainer Anzeiger öffentlich bekannt 
gegeben worden. 
Einwendungen hiergegen sowie gegen die mit der Einladung zugestellte Tagesordnung wurden 
nicht erhoben. 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. -/- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 

26.11.2018 

(TOP 2)   

Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 17.09.2018 
 
 
Der Ausschussvorsitzende stellte fest, dass gegen die zugestellte Niederschrift bisher keine 
Einwände erhoben worden sind. 
Auf entsprechende Rückfrage war dies auch in der Ausschusssitzung nicht der Fall. 
Die Niederschrift gilt daher gemäß § 29 Abs. 4 der Geschäftsordnung für die 
Stadtverordnetenversammlung und die Ausschüsse der Stadt Kirchhain als genehmigt. -/- 
 
 
 
 

http://www.kirchhain.de/Verwaltung-Politik/Verwaltung/Bekanntmachungen
http://www.kirchhain.de/Verwaltung-Politik/Verwaltung/Bekanntmachungen
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Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 

26.11.2018 

(TOP 3)   

Annapark in Kirchhain;  

Sachstandsbericht der Verwaltung 
 
 
Bürgermeister Olaf Hausmann erläuterte den aktuellen Sachstand zur 
Bepflanzung/Neubepflanzung im Annapark. 
 
Durch das Unwetter-Ereignis am 07. August 2018 haben einige Bäume und Sträucher 
erheblichen Schaden genommen.  
 
Nach einer gemeinsamen Begehung mit Mitarbeiterin Meike Bonsa (Fachbereich 4), Herrn 
Rudel (ehem. Leiter des Botanischen Gartens Marburg) und Herrn Willibald Preis wurden 
Abstimmungen und Regelungen zur weiteren Vorgehensweise und zum Pflegekonzept 
getroffen: 
 
● 9 Bäume sind dem Unwetter zum Opfer gefallen 
● 21 Bäume, 3 Sträucher sowie eine Strauchhecke sollen ersetzt werden. 
 Hierzu sind sowohl „Klimabäume“ als auch „Heimische“ Bäume und Sträucher  ausgewählt 
 worden. 
● 8 Bäume müssen noch gefällt werden.  
● 35 sollen ersetzt werden und 19 werden aus Platzmangel nicht ersetzt. Eine Bepflanzung 
 würde z. T. zu dicht am Deich erfolgen.  
● 36 Bäume müssen noch nachgeschnitten werden.  
● Zusätzlich müssen noch 52 Bäume mittels Steiger und 8 mittels Seilklettertechnik 
 nachgearbeitet werden.  
 
Eingebunden werden soll die Thematik in die Aktion "Kirchhain blüht", die im Anna-Park 
stattfinden soll. Angedacht ist, eine Spendenaktion ins Leben zu rufen, um die Finanzierung der 
Neuanschaffungen für die Bäume zu minimieren. 
 
Eine entspreche Klimaliste, welche Bäume nachgepflanzt werden, wird im Gremieninfoportal 
zur Verfügung gestellt. -/- 
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Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 

26.11.2018 

(TOP 4)   

Überdachung des Busbahnhofes in Kirchhain;  

Sachstandsbericht 
 
 
Mit dem Bau des Busbahnhofes in den Jahren 2013 / 2014 wurden die Voraussetzungen für 
eine spätere Überdachung des Busbahnhofes in der Form der Erstellung der Köcherfundamente 
für die spätere Tragkonstruktion des Gebäudes geschaffen. 
 
Die Sonneninitiative Marburg e.V., welche von der Stadt Kirchhain eine Vielzahl von 
Liegenschaften zur Installation von Photovoltaikanlagen angemietet hat, hat auch für die 
Flächen der Überdachung des Busbahnhofes ihr Interesse bekundet. Die Dachflächen der 
Überdachung des Busbahnhofes bieten die Chance, eine Anlagengröße von ca. 360 KWp zu 
installieren. Von den Gesamtkosten einer solchen Anlage einschl. der Herstellung des 
Gebäudes in Höhe von ca. 1.1 Mio € entfallen rund 600.000 € auf den Gebäudeteil. 
 
Zielsetzung ist, die unrentierlichen Gebäudekosten über eine Förderung zu finanzieren.  
 
In Abstimmungsgesprächen mit der Geschäftsführung der Landesenergieagentur Hessen 
werden Konzepte favorisiert, welche den Standort Busbahnhof als zentrale Lage für die E-
Mobilität i. V. mit dem Thema Carsharing sowie E-Tankstellen für E-Busse im Sinne der 
Direktvermarktung des gewonnenen Stroms im Fokus haben. Zum Thema der 
Direktvermarktung von erzeugtem Strom aus Photovoltaikanlagen hat die Verwaltung die 
Zusammenarbeit für eine Masterarbeit eines Studenten der TH Darmstadt zugesagt. 
 
Die Verwaltung wird in den nächsten Wochen mit den Beteiligten die Möglichkeiten einer 
Förderung und die weitere Vorgehensweise abstimmen.  
 
Der Ausschuss wird zu gegebener Zeit hierüber informiert werden.-/-  
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Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 

26.11.2018 

(TOP 5)   

Aktueller Sachstand zur Verkehrssicherheit im öffentlichen Straßenraum 
 
 
Mitarbeiter Benjamin Beule (Fachbereich 3/Sicherheit und Ordnung) stellte anhand einer 
Präsentation den aktuellen Sachstand zur Verkehrssicherheit im öffentlichen Straßenraum dar. 
 
Diese ist im Gremieninfoportal abrufbar. 
 
Nach ausgiebiger Diskussion im Ausschuss verwies Bürgermeister Olaf Hausmann auf den in 
Planung befindlichen Straßenverkehrsentwicklungsplan. -/- 
 
Anmerkung: 

Durch den Fachbereich 3/Sicherheit und Ordnung soll geprüft werden: 
● Parkplätze Taxistand am Bahnhof (Fremdparken) 
● Parken Wohnmobile auf dem Festplatz 
● Parken LKW Gewerbegebiet 
 
 
 
 
 
 

Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 

26.11.2018 

(TOP 6)   

Geschwindigkeitsmessungen 2018;  

Vorstellung der Ergebnisse 
 
 
Die Ergebnisse der Geschwindigkeitsmessungen aus dem Jahre 2018 legte Mitarbeiter 
Benjamin Beule anhand einer Präsentation, welche im Gremieninfoportal hinterlegt ist, dar. 
 
Nach ausgiebiger Thematisierung durch die Ausschussmitglieder bat ein Bürger hierzu um 
Rederecht. 
Auf Nachfrage des Ausschussvorsitzenden wurde dem Bürger Rederecht einstimmig 
eingeräumt. 
 
Er erläuterte positive sowie negative Anmerkungen und brachte den Vorschlag ein, sog. 
"Mobile Smileygeräte" aufzustellen. 
 
Bürgermeister Hausmann erläuterte hierzu, dass diese Geräte sehr positive Ergebnisse auf 
die Geschwindigkeiten ausübten, verwies jedoch auf die hohen Anschaffungskosten. -/- 
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Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 

26.11.2018 

(TOP 7)   

Förderprogramm "Ab in die Mitte";  

Sachstandsbericht 
 
 
Bürgermeister Olaf Hausmann stellte das Förderprogramm (lt. Passage der Homepage der 
Stadt Kirchhain) vor. 

"AUSSCHREIBUNG DES LANDESWETTBEWERBS 

Motto 2019: „Worauf es ankommt - Unsere Mischung macht’s!“  

Die Initiatorinnen und Initiatoren von „Ab in die Mitte! Die Innenstadt-Offensive Hessen“ haben 
sich auch in diesem Jahr wieder ein Ziel gesetzt: Sie möchten Ihre Innenstädte und Ortskerne 
als lebendige, attraktive und vitale Zentren erhalten, stärken und weiterentwickeln.  

Dazu haben sie schon vor einigen Jahren den Landeswettbewerb „Ab in die Mitte!“ ins Leben 
gerufen. Dieser bietet allen hessischen Kommunen, privaten Initiativen sowie Bürgerinnen und 
Bürgern eine Plattform für Ideen und Aktionen zur Stärkung der hessischen Innenstädte. Die 
Themen sind so vielfältig wie die Stadt, in der Sie leben und die Gäste, die Sie einladen 
möchten."  

 

Die Verwaltung möchte den Förderantrag stellen, der bis zum 06.02.2019 eingereicht werden 
muss.  
Die geplanten Maßnahmen finden im Zeitraum April - Oktober 2019 statt.  
Es ist vorgesehen, die Veranstaltungsreihe "Kirchhain - sehen, hören, genießen", in den 
Wettbewerb mit einzubinden.  
 
Die Teilnahme wird als vorteilhaft auch für den geplanten Förderantrag "Aktive Kerne" gesehen. 
Mittel sind im Haushaltsplan 2019 eingestellt. 
Die Nachbarkommune Neustadt hat in den letzten Jahren erfolgreich an dem Landeswettbewerb 
teilgenommen. -/- 
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Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 

26.11.2018 

(TOP 8)   

Gemeinsamer Antrag der Stadtverordnetenfraktionen von SPD und DIE LINKE: 

Fortführung der kommunalen Nachhaltigkeitspartnerschaft mit der Kommune Viti 

(Kosovo) 
 
Ja-Stimmen: 4     Nein-Stimmen: 0     Enthaltungen: 4   
 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die zeitliche Verlängerung der seit Anfang 2017 
bestehenden kommunalen Nachhaltigkeitspartnerschaft mit der Kommune Viti (Kosovo) um 
zunächst drei weitere Jahre. Nach der Ende 2018 auslaufenden, erfolgreichen zweijährigen 
Pilotphase der Nachhaltigkeitspartnerschaft mit Umsetzung von öffentlichkeitswirksamen 
Veranstaltungen und Umsetzungsprojekten in beiden Kommunen soll die Fortführung der 
Nachhaltigkeitspartnerschaft Voraussetzungen zur Förderung weiterer, durch das BMZ in 
Zusammenarbeit mit der Servicestelle Engagement Global unterstützter Nachhaltigkeitsprojekte 
in beiden Kommunen schaffen. 
  
 

 

 

 

 

 

 

Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 

26.11.2018 

(TOP 9)   

Große Anfrage der CDU-Stadtverordnetenfraktion:  

Hochwasserschutz 
 
 
Die Große Anfrage der CDU-Stadtverordnetenfraktion betreffend „Hochwasserschutz“ wurde im 
Ausschuss diskutiert. 
 
Es wurde gebeten, zusätzlich zu der gegebenen Beantwortung folgende Information in einer der 
nächsten Sitzungen des Ausschusses nachzureichen: 
 
● Detailinfo zur Thematik "Graben Schönbach"  
● EKVO Berichte 
● Hydraulischer Abgleich. -/- 
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Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 

26.11.2018 

(TOP 10)   

Mitteilungen des Magistrats 
 
 
1. Bürgermeister Olaf Hausmann gab bekannt, dass der Bescheid zum Förderantrag 
 "Interkommunale Zusammenarbeit Kirchhain-Stadtallendorf-Neustadt" eingegangen ist. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 

26.11.2018 

(TOP 11)   

Anfragen und Verschiedenes 
 
 
1. Der Stadtverordnete Uwe Pöppler bat um Mitteilung, auf welcher Rechtsgrundlage durch die 
 Unfallkasse die "Bestückung" der Mülleimer im Stadtgebiet mit Plastiksäcken beruht. -/- 
 
 
 
 
 
 
 
 
G e f e r t i g t : 

 

DER AUSSCHUSSVORSITZENDE    DIE SCHRIFTFÜHRERIN 

 

 

Prof. Dr. Rainer Waldhardt     Judith Schulz, VfA 
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